

ANP alertó persecución a medios independientes

• *Rigen 12 leyes y decretos que obligan a la difusión gratuita de propaganda gubernamental, a pesar de la crisis que golpea a empresas periodísticas no alineadas con políticas oficiales*

La mayoría de los medios de comunicación de línea independiente al gobierno del Movimiento al Socialismo (MAS) sufren persecución de varias formas, una de ellas es la aplicación de 12 leyes y decretos que obligan a la difusión gratuita de propaganda gubernamental", alertó ayer la Asociación Nacional de la Prensa (ANP), de acuerdo con declaración de su titular, Marcelo Miralles, en un foro sobre libertad de expresión realizado ayer en esta ciudad.

Expuso que la crisis en que están sumidos los medios no alineados con las políticas oficiales golpea a las empresas, empujándolas a su cierre.

En ese ámbito denunció también la pretensión del Gobierno de imponer nuevas cargas sobre los esmirriados presupuestos de los medios de comunicación para financiar un seguro de vida destinado a periodistas.

Señaló que sindicalistas con afinidad política con el Gobierno están impulsando el pago de un nuevo impuesto, destinado a un fondo privado que representa al 1 por ciento del total de los ingresos reales y efectivos de los medios y equivalente a un



FORO ORGANIZADO POR LA ASOCIACIÓN NACIONAL DE LA PRENSA (ANP) FUE AYER EN LA SEDE DE GOBIERNO.

tercio del Impuesto a las Transacciones (IT), con el argumento de crear un seguro de vida para periodistas, lo que Millares cuestionó por su falta de transparencia.

Por otro lado, la ANP denunció que tras la publicación de noticias incómodas para el Gobierno, agentes de la administración tributaria visitan las casas periodísticas con la fina-

lidad de hallar errores en el pago de tributos y, en muchos casos, aplican sanciones económicas arbitrariamente.

Inf. Pág. 2, 3er. Cuerpo



LA DEUDA PASÓ DE 2.443 MILLONES DE DÓLARES EN 2008 A 9.428 MILLONES EN 2017.

En una década

Deuda externa creció en 386%

La deuda pública externa del país creció en 386% de 2008 a 2017, según datos del Ministerio de Economía y Finanzas. El monto de la deuda pasó de 2.443 millones de dólares en 2008 a 9.428 millones en 2017, según publicó la agencia de noticias ANF.

Pese a este incremento, siguió una trayectoria sostenible "gracias a la implementación del Modelo Económico Social Comunitario Productivo, que reorientó el nuevo financiamiento externo hacia proyectos de inversión e infraestructura productiva, para obtener un retorno económico y social positivo y estimular el crecimiento económico", señala un comunicado del Ministerio.

Al mes de marzo de 2018, la deuda externa alcanzó los 9.557 millones de dólares, monto que representó el 23,1% del Producto Interno Bruto (PIB), por debajo de los límites fijados por organismos internacionales como la Comunidad Andina de Naciones (CAN) que establece un 50 por ciento.

Inf. Pág. 6, 1er. Cuerpo

Coordinadora de la Mujer

Existe acoso contra 75% de parlamentarias

Varias legisladoras denunciaron en estos últimos años que son o fueron víctimas de sus propios colegas. Esta situación es corroborada por la Coordinadora de la Mujer que, según un estudio, detectó que más del 75 por ciento (%) de mujeres parlamentarias fueron o aún son sometidas a tratos considerados, según norma vigente, como delitos.

ya sean del oficialismo o de la oposición, son o han sido víctimas de acoso o de violencia política; tenemos una Ley 243 contra el Acoso y Violencia Política hacia las Mujeres pero no se cumple y muchas veces las propias compañeras tienen miedo a denunciar", afirmó ayer la diputada Fernanda San Martín (UD), según la agencia Erbol.

"Más del 75% de las mujeres

Inf. Pág. 4, 1er. Cuerpo

En China trasplantan mandíbula fabricada

Un equipo de cirujanos en China logró implantar con éxito una mandíbula fabricada con una impresora 3D a un niño de 10 años. La intervención, que se ha hecho pública esta semana, a través de los medios estatales de ese país.

se realiza a un menor de edad en todo el mundo, lo que confirma las infinitas aplicaciones de una tecnología que permite reconstruir huesos con una precisión imposible de conseguir con los métodos tradicionales.

Es la primera de este tipo que

Inf. Pág.6, 4to. Cuerpo



LA TECNOLOGÍA DE IMPRESIÓN 3D SERÁ CLAVE PARA EL FUTURO DE LA MEDICINA PERSONALIZADA.



ENCARGADO DE NEGOCIOS DE LA EMBAJADA DE ESTADOS UNIDOS, BRUCE WILLIAMSON.

Oficialistas indagan reuniones de diplomático estadounidense

Parlamentarios del Movimiento al Socialismo (MAS) anunciaron que pedirán a la Cancillería que pida informe al encargado de Negocios de la Embajada de Estados Unidos, Bruce Williamson, sobre reuniones con el alcalde de Cochabamba, José María Leyes, y otros miembros de la oposición.

"Muchos de los parlamentarios somos partidarios de que sea expulsado del país si continúa con esta actitud injerentista. Vamos a pedir un informe

a la Cancillería, para que esta instancia solicite, a través de los mecanismos correspondientes, un informe a este señor sobre las reuniones con los opositores", afirmó el diputado masista Víctor Borda.

Estas declaraciones surgieron después que el presidente Evo Morales aseveró que el diplomático estadounidense supuestamente está conspirando contra su gobierno, al reunirse con el Alcalde de la capital del valle.

Inf. Pág. 5, 1er. Cuerpo

Incremento sumó 300% en los últimos doce años

Empresarios proponen tregua salarial

La Cámara Nacional de Industria evaluó ayer que los aumentos salariales sumaron 300% en los últimos doce años y plantearon al Gobierno asumir una pausa en esta materia, en la presente gestión, para no afectar a estabilidad de las actividades del sector privado y el empleo.

El presidente de los industriales, Horacio Villegas, realizó la propuesta en El Alto, en el acto de conmemoración de una industria

farmacéutica. Afirmó que su sector está preocupado con los aumentos salariales indiscriminados que se registraron en los últimos años.

Asimismo, el presidente de la Cámara de Exportadores, Logística y Promoción de Inversiones de Santa Cruz (Cadex), Oswaldo Barriga, pidió al Gobierno un pacto para impulsar al sector productivo y que abra una pausa en las políticas salariales.

"Proponemos un pacto para promover la reactivación del sector productivo exportador no tradicional, así como una pausa en la política de incrementos salariales y doble aguinaldo, hasta que las exportaciones reinicien su dinámica de crecimiento", declaró el empresario en conferencia de prensa.

Inf. Pág. 1, 3er. Cuerpo

Efecto Mandarina en pausa hasta septiembre



VERO PÉREZ, LA VOZ DEL GRUPO DE JAZZ EFECTO MANDARINA.

El grupo de jazz paceño Efecto Mandarina cerrará su temporada mañana, con un concierto en el teatro Nuna, pero retornará en septiembre para festejar su décimo aniversario con una gira nacional y para internacionalizarse.

La cantante de la prestigiosa banda boliviana, Vero Pérez, en entrevista con **EL DIARIO**, explicó que durante este tiempo se ausentará del país para lograr contactos y exportar la música del grupo al mundo.

"Me estoy yendo a vivir unos meses a Nueva York, por eso le hemos llamado cierre de temporada, pero vuelvo en septiembre para festejar los 10 años que cumplimos del grupo", declaró.

Inf. Pág.3, 2do. Cuerpo



RAFAEL CORREA PODRÍA SER OTRO EXPRESIDENTE LATINO-AMERICANO PROCESADO POR TEMAS ECONÓMICOS.

Deuda pública de Ecuador hace que investiguen a Correa

La Fiscalía General de Ecuador anunció que abrió una investigación penal contra el expresidente Rafael Correa y varios de sus colaboradores, por un caso relacionado con el supuesto incumplimiento de requisitos en la contratación de deuda pública cuando esta excede un límite permitido.

La indagación previa iniciada por el Ministerio Público se basa en un informe de indicios de responsabilidad penal sobre el endeudamiento público, elaborado por la Contraloría General del Estado y entregado a la Fiscalía el pasado 9 de abril, precisó el Ministerio Público en un comunicado.

Inf. Pág. 6, 4to. Cuerpo